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ВСТУПАЙТЕ В КПРФ!

Казалось бы, куда ещё? Но тем не ме-
нее: как отмечают эксперты 
«Равенство.Медиа», недоступность отече-
ственного жилья увеличилась после удвое-
ния цен. По данным, которые приводит Рос-
стат, цены на квартиры в первом полугодии 
2023 года выросли до 110 000 рублей за 1 
квадратный метр, став на 86% больше, чем 
в аналогичном периоде 2019 года (тогда 
цена была 59 000 рублей). А вот номиналь-
ные доходы россиян выросли с тех пор 
лишь на 38%. Таким образом, россиянину, 
живущему на прожиточный минимум, при-
дётся копить на подорожавшую в среднем 
до 4,4 млн руб. 40-метровую «однушку» 
около 15 лет. 

Конечно, те, кто хочет купить квартиру, 
чаще не копят сумму годами, а берут ипо-
теку. Но это только если доходы позволяют. 
Ведь чтобы погасить ипотеку, придётся за-
платить ещё и банку за пользование день-
гами. А если учесть, что средневзвешенная 
ставка по ипотеке с января по июль 2023 

года была 8,2% и превышала инфля-
цию примерно на 3,9%, то за сред-
нюю квартиру пришлось бы отдать 
уже 1,5 стоимости квартиры, а пога-
шение заняло бы уже 23 года. Как 
ни удивительно, но доступность 
жилья снизилась, несмотря на то, 
что строить за четыре года стали 
больше. Вводят в эксплуатацию 
жилья всё больше, а всё та же 40-
метровая квартира в столице подо-
рожала за 4 года с 7,3 млн до 12,1 
млн руб. (+68%). Москвичу на нее 
пришлось бы копить 16,8 лет (в 
2019 г. требовалось еще 14,3 года). 
А вот среднему россиянину с немос-
ковскими доходами копить на «од-
нушку» в столице придётся и вовсе 
42 года. Может просто целой жизни не хва-
тить! Неудивительно, что число желающих 
жить в Москве снизилось до 14%. Сложив-
шийся де-факто жёсткий имущественный 
ценз просто не позволит большинству рос-

сиян переехать даже при наличии желания. 
Рекорды в России бьют цены не только 

на недвижимость, но и на бензин. Так, со-
гласно данным Санкт-Петербургской 
биржи, оптовая цена бензина АИ-92 под-

нялась до 65 тысяч рублей за 
тонну, что стало историческим ре-
кордом. Цена бензина АИ-95 со-
ставила 75 тысяч рублей, а стои-
мость летнего дизельного топлива 
поднялась до 68 тысяч рублей за 
тонну. 

Розничные цены на топливо 
пока растут не столь стремительно 
– с начала года бензин на АЗС по-
дорожал всего на 7,1%, но это всё 
равно почти в 2 раза выше уровня 
инфляции. 

Эксперты в качестве одной из 
причин роста цен на бензин назы-
вают практически двукратное со-
кращение с 1 сентября госсубси-
дий для нефтяных компаний. При 

таком низком курсе рубля производителям 
бензина становится выгоднее экспортиро-
вать его за рубеж. В результате, как со-
общают СМИ, в некоторых регионах России 
даже возник дефицит топлива.

«Мы считаем, что абсолютно 
перезрел вопрос, связанный с из-
менением курса на тот, который 
бы позволил нам строить и сози-
дать, – рассказал лидер партии 
Геннадий Зюганов. – Я офици-
ально обращаюсь к правитель-
ству Мишустина, которое рабо-
тает уже четвертый год, и скоро 
будет вносить в Государственную 
Думу новый бюджет: мы подгото-
вили свой бюджет развития. Он 
реально направлен на вывод 
страны из кризиса. Мы также под-
готовили двенадцать законов, ко-
торые позволяют сформировать 
этот бюджет. 

Что бы кто ни говорил и что бы 
кто ни делал, но невозможно до-
биться мировых темпов разви-
тия, если топтаться в этом тупике 
старого курса! У нас в течение де-
сяти лет темпы роста составляют 
менее 1%. А нам надо выходить 
на 4–5%. И мы предлагаем такой 
вариант». 

«Нельзя выйти на нормальные 
темпы развития, если у вас ставка 
по кредитам составляет 12%, – 
подчеркнул Зюганов. – Это зна-
чит, что кредит деловому человеку 
можно взять минимум под 14–

15%. Невозможно развивать 
страну, когда кредиты подоро-
жали почти на 40%. Нельзя ре-
шать эти задачи, если по-преж-
нему из страны, как из дырявого 
решета, вытаскивают деньги. За 
прошлый год был выведен за ру-
беж 261 миллиард долларов и 
350 миллиардов долларов аре-
стовали так называемые запад-
ные «партнёры», объявившие 
войну Русскому миру. 

Невозможно решить ни одной 
проблемы, когда у нас за восемь 
месяцев самые богатые получили 
еще тридцать с лишним миллиар-
дов долларов, а двадцать пять 
главных миллиардеров уже со-
брали капитал в триста с лишним 
миллиардов. Это гораздо больше, 
чем весь российский бюджет. И 
при этом они не хотят платить нор-
мальные налоги по прогрессив-
ной шкале, хотя соответствующий 
законопроект мы вносили в Гос-
думу десять раз. 

Невозможно остановить выми-
рание страны, если учащиеся 
средних и старших классов не по-
лучают горячего питания. К 
счастью, нам удалось добиться 
его для младших классов. 

Невозможно решать про-
блемы села, когда за три недели 
вздули цену на солярку на 30%. 
При таких затратах не в состоянии 
нормально работать ни коллек-
тивные хозяйства, ни частники. 
Государство обязано регулиро-
вать цены на товары первой не-
обходимости, и мы такой закон 
вносили много раз». 

«В ходе избирательной кампа-
нии КПРФ получила много нака-
зов избирателей, – продолжил 
мысль Геннадия Зюганова его 
первый заместитель Юрий Афо-
нин. – Социально-экономический 
курс страны надо изменить. Это – 
требование граждан. КПРФ 
внесла в Госдуму соответствую-
щие законопроекты. И ещё будут 
внесены наши законопроекты в 
осеннюю сессию. 

Так, мы внесли Избирательный 
кодекс РФ. Мы предложили про-
зрачную избирательную систему. 
КПРФ под руководством Георгия 
Камнева разработала Трудовой 
кодекс РФ, он будет внесён нами 
в осеннюю сессию. Этот кодекс 
будет в интересах людей труда, он 
также направлен на поддержку 
профсоюзного движения. 

КПРФ предлагает переход к 
прогрессивному налогообложе-
нию. Сейчас над Налоговым ко-
дексом работает большая группа 
депутатов и специалистов во 
главе с Михаилом Щаповым». 

Секретарь ЦК КПРФ Мария 
Дробот рассказала о молодёж-
ной политике партии. В работе по 
патриотическому воспитанию со-
временные коммунисты активно 
используют плодотворный опыт 
советской школы.  

КПРФ провела благотвори-
тельную акцию и помогла детям 
собраться в школу. «К сожале-
нию, у нас много семей, которым 

собрать ребенка в школу с фи-
нансовой стороны – неподъём-
ная задача. А если речь идёт о 
многодетной семье, то часто без 
помощи здесь не обойтись. Со-
вместно с нашими депутатами, 
товарищами по партии, мы ока-
зали эту адресную помощь таким 
семьям. Товарищи откликнулись, 
и к первому сентября сотни се-
мей получили поддержку», – рас-
сказала Дробот. 

«КПРФ всегда выступала с чёт-
кой позицией в отношении обра-
зования. Оно должно быть доступ-
ным, – продолжила она. – Наши 
подходы раскрывает пакет зако-
нопроектов. Среди них – закон 
«Образование для всех». Соавто-
рами закона стали нобелевский 
лауреат Жорес Алфёров, Генна-
дий Зюганов, Владимир Кашин, 
Иван Мельников, Юрий Афонин, 
Дмитрий Георгиевич Новиков и 
другие наши товарищи. Этот закон 
был представлен на учительских 
совещаниях и получил широкую 
поддержку. Мы считаем, что этот 
закон полностью отвечает новым 
веяниям 21-го века, впитал в себя 
всё лучшее из опыта русской и со-
ветской школы, мировой практики 
и современных требований. 
Фракция КПРФ в Госдуме продол-
жит борьбу за поправки в закон 
«Об образовании». 

Поддержка многодетных семей 
– одно из ключевых направлений 
работы коммунистов. У нас до сих 
пор нет единого закона о много-
детной семье. Чтобы защитить 
многодетные семьи, надо поддер-
жать закон, внесённый депута-
тами нашей фракции КПРФ, о ме-
рах господдержки многодетных 
семей. 

Все многодетные должны полу-
чить единый статус и единое удо-
стоверение, которое действует на 

всей территории РФ. Сегодня в 
каждом регионе удостоверение 
свое. Отличаются и меры под-
держки таких семей в разных ре-
гионах. Такую систему нельзя на-
звать справедливой. 

Коммунисты также внесли в 
Госдуму законопроект, пред-
усматривающий сохранение 
права на ежемесячное пособие 
по уходу за ребёнком в случае вы-
хода матери из декретного от-
пуска до достижения им возраста 
полутора лет. 

Геннадий Зюганов в свою оче-
редь отметил успешность серии 
недавних выездных заседаний 
Совета Государственной Думы: 

«Они оказались удачными – мы 
изучили передовой опыт пред-
приятий в Калиниграде и Мурман-
ской области. На предприятиях 
Тверской области всё хорошо с 
производственным циклом, но 
явно отстаёт социальная состав-
ляющая, – рассказал Геннадий 
Андреевич, – и я пригласил их на 
наши предприятия, где соеди-
няются новейшие технологии 
предпринимательства и забота о 
детях, школьниках, стариках при 
хорошей зарплате. 

Упомянув негативный опыт 
приватизации девяностых, Пред-
седатель ЦК КПРФ предостерёг от 
повторного разграбления госу-
дарственных предприятий и пред-
ложил проверить, каким образом 
целые стратегически важные от-
расли оказались в частных руках. 

«Без левоцентристского пово-
рота, без дружбы народов, без вы-
соких технологий, современной 
науки и образования, двигаться 
вперёд мы не сможем. Фракция 
КПРФ предлагает необходимую 
программу развития на основе 
уникального опыта нашей 
страны», – подчеркнул Зюганов.

Российское жилье стало ещё более недоступным

Курс страны надо изменить!

5 сентября в ИА ТАСС руководство КПРФ рассказало 
о планах партии и фракции в Государственной Думе 
на осеннюю сессию. 


